

El nuevo ministerio LA JURA

Burgos.—Se verificó la jura de los ministros que constituyen el Gobierno Nacional en el Palacio residencia del Generalísimo, revistiendo solemnidad extraordinaria, pero sin ceremonia exterior. En las inmediaciones había inmenso público. Los ministros y las autoridades fueron recibidos al llegar con ovaciones entusiastas.

Los ministros llegaron por este orden:

El de Agricultura, el de Industria, Educación, Obras Públicas, Defensa Nacional, el Conde de Rodezno con el consejero nacional señor Toledo, Hacienda, Organización Sindical, Jordana, Martínez Anido y Suñer.

Los ministros y autoridades se reunieron en uno de los salones del Palacio, hasta el momento de pasar a la sala de consejeros en el despacho del Generalísimo donde ha tenido lugar la ceremonia de la Jura.

Los nuevos ministros han prestado juramento por el orden en que aparecen en la lista del Decreto de Constitución de Gobierno ante el histórico Cristo de Marfil y Oro procedente de la Batalla de las Navas de Tolosa que se guarda en el Monasterio de las Huelgas y del código siglo XIII que contiene el Evangelio.

El primero en jurar fué el Conde de Rodezno con arreglo a la siguiente fórmula:

«En el nombre de Dios y sobre los Santos Evangelios Juro desempeñar mi cargo de ministro de España con la más exacta fidelidad al Jefe del Estado, Generalísimo de nuestros gloriosos ejércitos y a los principios que informan el régimen nacional en servicio siempre de los destinos sagrados de la Patria.»

A esta fórmula del juramento el Generalísimo Franco, Jefe del Estado, ha respondido así:

«Si así lo hacéis que Dios os lo premie y si no os lo demande.»

A continuación el ministro de Justicia señor Conde de Rodezno ha recibido juramento de los demás ministros conforme a la misma fórmula por él pronunciada.

El primer Consejo

Burgos.—A las nueve de la noche aproximadamente ha concluido el primer Consejo de ministros del Gobierno Nacional.

Los primeros en salir fueron el General Martínez Anido y los ministros del Interior y Justicia.

En uno de los salones del Palacio, residencia del Generalísimo, el ministro del Interior ha recibido a los periodistas, haciendo reseña verbal de las deliberaciones del Consejo. Este ha comenzado por un saludo dirigido por Su Excelencia el Generalísimo a los nuevos ministros.

Por una exposición amplia sobre la situación actual de la España Nacional, concretamente sobre los problemas de guerra, sobre la situación económica y sobre la tarea a realizar por el nuevo Gobierno, organización administrativa y actividad de los respectivos ministerios.

El Generalísimo Franco ha acudido al Gobierno reunido para que en la inmediata reunión que se celebre se presente al Consejo la ponencia de una carta de trabajo a cuyo efecto han sido designados para el estudio de esta cuestión los ministros del Interior, de Industria y Comercio, Agricultura y de Acción sindical.

Anuncióse la próxima redacción de una carta política del Estado que será llevada al Consejo Nacional.

En el curso de la reunión se ha leído, aprobándose por unanimidad por el Gobierno con gran entusiasmo, un mensaje que el Gobierno dirige a la nación española.

El Gobierno reunido ha tomado conocimiento de los nombramientos de altos cargos a las respectivas dependencias designando un Secretario de Consejo, nombramiento que ha recaído en el ministro del Interior.

SOMBREROS DE CANAL

de Hielro para sacerdotes; a 15, 20 y 25 pesetas uno.

Casa Diego Ruiz.—Conde de Gondomar, 12.

Teléfono, 1034.—Córdoba.

Mensaje del Gobierno a España

El Mensaje del Gobierno a España dice así:

«Al pueblo español: El Gobierno Nacional, en el mismo momento de constituirse, expresa su solidaridad profunda y emocionada a los Ejércitos todos de tierra, mar y aire. A todos cuantos los integran, a los generales, jefes, oficiales, clases, tropas, marinerías y milicias, va dirigido este saludo que es, al mismo tiempo, de que la primera y principal preocupación de este Gobierno nacido de la guerra y en la guerra, ha de ser el mantenimiento de la comunidad espiritual con los combatientes, unidos en una misma voluntad. Estad seguros de que ellos tendrán la primacía en la atención del Gobierno. Que llegue también el saludo a quienes por la guerra han dado su sangre o visten el luto o sufren el dolor. A quienes la viven en el frente terrible de la rataguardia roja. A quienes en ella participan hundidos en el error desde las trincheras enemigas, de las que los sacaremos, primero con la fuerza de nuestras armas, y luego con la verdad de nuestros argumentos y la realidad en nuestra obra.»

A todos cuantos españoles participan en la lucha y a cuantos lejos de España viven nuestros afanes y sienten ante nuestra epopeya el orgullo de nuestra raza, llegue el saludo de un Gobierno que tiene, por primer empeño, dar fin a la campaña con una victoria total y definitiva.

Después de esta primera y sustancial empresa del Gobierno, otras innumerables han de atraer su atención.

La organización nacional-sindicalista en el Estado. Tenemos una clase trabajadora en claro camino de recuperación, que hay que incorporar a aquellas organizaciones para que pasen a ser el instrumento utilísimo en que tres grupos: empresarios, técnicos y trabajadores, ayer rivales, se conviertan en los impulsores de la producción nacional.

Hay una Prensa, en camino de olvidar aquel doble concepto de «cuarto poder» y de «libertad de pensamiento», a la sombra de cuyos abusos se puede impunemente envenenar a un pueblo. La Prensa recibirá un Estatuto que sea instrumento de su elevación al servicio de la verdad de España.

Otra tarea a reclamar la atención del Gobierno, ha de ser la organización de una nueva estructura municipal que haga posible una buena administración y un buen Gobierno local. Urgentes labores estas que acabarán con una política de comparario y que alreen pueblos y aldeas con un sano y auténtico sentido nacional.

Precisa asimismo, acometer la empresa del saneamiento moral y material de todos los pueblos españoles necesitados hasta el máximo de una auténtica política cultural y sanitaria que por medio de médicos y maestros barre cuantos gérmenes enfermaron las mentes y la salud.

Hay montones de ruinas que convertir en pueblos, en iglesias, en puentes, para demostrar con obras que la voluntad constitutivamente revolucionaria del Gobierno es algo más que un conjunto de palabras. Toda la atención que merece ha de darse a este aspecto de reconstrucción nacional.

Obras públicas creadoras de riquezas, habrán de ser emprendidas para rehacer lo que la locura asiática destruyera y para elevar el nivel de vida de quienes en suburbios o aldeas no tienen hoy un medio digno de asistencia.

El Gobierno fijará su atención en los funcionarios públicos, pieza imprescindible de la Administración y concederá para ellos una dignidad que ya muchos hoy merecen y a la que todos habrán de hacerse acreedores.

Se exigirá en cambio de estas consideraciones un cumplimiento del deber fervorosamente entendido y se conseguirá que de nuevo vuelva a ser timbre de honor como en los mejores días de España el ser servidor del Estado.

Se dará toda la enorme importancia que tiene a nuestra política comercial, de tanta importancia cuanto que

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 2 DE FEBRERO DE 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 2 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

de ella ha de deducirse el valor de una moneda que hoy privada, por la traición de los rojos, de un apoyo de nuestra reserva de oro, sustentada firmemente en cambio por la riqueza inalienable de España y por el tesoro de nuestro esfuerzo y de nuestro trabajo.

A este respecto se afirma que en materia en Hacienda se mantendrá con rigor y con severidad, nuestro sistema fiscal, mientras que en el aspecto económico España dará una prueba de su fortaleza y de sus recursos, manteniendo estimables condiciones de vida, para lo cual habrá de llevar a todos el ánimo de un sacrificio que será necesario para la reconstrucción de la Patria.

España relivida su gran puesto en el mundo. Nuestra política internacional aspira a ser de paz, pero oiga se bien, de una paz compatible con la más alta dignidad de un pueblo, decidido por el título más alto de una guerra heroica y de una historia inagotables al respeto máximo de todas las naciones.

Esta política exterior que tendrá por norte constante el interés nacional y por deseo su contribución a la paz de Europa, la profesa un pueblo que ante su caballería no olvidará a sus amigos de los días de la gran prueba ante el peligro comunista dirigido por Rusia.

Atención singular merecerán nuestras relaciones con las naciones hermanas de América y el cuidado de los intereses espirituales y materiales de los grandes núcleos de españoles allí establecidos y a los que en el Extremo Oriente conservan la lengua y la cultura de España.

Se llevará a cabo una auténtica política de justicia, palabra sagrada que ve en ese triple grito que acompaña a nuestros hombres de ahora y que hoy hace suyo el Gobierno que los representa, una política de justicia que haga de esta, augusta misión, algo sagrado incompatible con el despotismo, serena, tanto más inflexible cuanto más elevada sea la persona sobre la que recaiga.

Una política de justicia que solo pueda ser realizada por un Gobierno como el actual, que se siente investido de la más completa autoridad, tanto distante de la demagogia como de la frivolidad.

Hay también una política agraria urgente que llevar a cabo, primero, porque es justo, y, además, porque el buen campesino español así lo ganó en siglos y siglos de fidelidad a los destinos de España. Una política agraria que proporcione al campesino la forma de vivir hamaamente, logrando su dignificación por una revalorización de los productos de la tierra en perfeccionamiento de los sistemas de cultivo.

Una organización nacional de créditos y una mejor y más justa distribución de la propiedad física.

Se precisa reafirmar el hondo sentido y la fe religiosa que acompaña desde sus orígenes al pueblo de España, y que capítulo por capítulo queda impresa en su historia. Con rapidez y energía se irá, pues, a la revisión de toda la legislación laica que pretendiera irónicamente, borrar de nuestra Patria su profundo y robusto sentido católico y espiritual.

Hay, finalmente, afirmaciones terminantes que hacer a todos aquellos que aún se obstinan en tratar con un Comité rojo sin ningún atributo efectivo de Gobierno. Estas afirmaciones han sido ya bien claramente expuestas por nuestro Caudillo en todo lo que a hipotecar el suelo español se refiere.

Nada son cuantas enajenaciones se llevan o hayan llevado a cabo sobre porciones del suelo español y, consiguientemente, de su intangible e indiscutible soberanía. Se reivindica

hasta la última pulgada de nuestro territorio y de cuantos tesoros se nos arrebataron.

Labr ingente la que el Gobierno encuentra frente a sí. A ella, con decisión y constancia, va inmediatamente a entregarse. En el silencio, que es donde se elaboran las cosas, se va a iniciar todo este gran trabajo. Antes de que se produzca este silencio, solo habrá de romper realidades, solo restan pocas palabras. Las necesarias para que conste claramente la firme y constante lealtad del Gobierno al Caudillo salvador de España, y aquellas otras, de saludo a la Nación toda, que no pueden ser sino estas, húmedas de sangre de héroes y ennoblecidas con los sabores de mil victorias: ¡Viva España! y ¡Arriba España!»

Saludamos al nuevo Gobierno con efusión y con la seguridad de que se han cambiado de modos. Este Gobierno no hará promesas demagógicas. Mirará al futuro en el que tendrá horas fáciles y ásperas y sus promesas no serán vana palabrería, sino hechos, voluntad de resolver los problemas nacionales con fe y con aliento.

El escudo de España

El primer decreto firmado por acuerdo del Consejo de ministros, se refiere al escudo de España y su parte dispositiva dice así:

Art. 1.º.—El escudo de España se constituye con la heráldica de los Reyes Católicos, sustituyendo las armas de Sicilia por las del antiguo reino de Navarra, con lo cual se integran los blasones de las agrupaciones de Estados medioevales que constituyen la España actual.

Art. 2.º.—El escudo de España se describirá así:

Cuartel. La primera y cuarta cuartelas también; primero y cuarto, de gules, con un castillo de oro almeado con tres almenas, con tres hornos y tres torres, con tres almenas cada una mampostada de sabies y aclarado de azul.

Segundo y tercero, partidos en pal; el primero en oro con cuatro palos de gules; el segundo, de gules con una cadena de oro, de la cual arrancan ocho segmentos que se reúnen en el centro en una joya centrada por una esmeralda.

Estado en puntas de plata con una granada en su color tejada de gules y tallada y hojada con dos hojas de sinople.

Coronel de ocho torones (visibles cinco).

El todo sobre el águila de San Juan pasmada, de sable, nimbada de oro, con el pico y las garras de gules, estas armadas de oro. A la derecha de la cola del águila, un yugo de gules con sus cintas de lo mismo, y a la izquierda, un haz de flechas de gules, con sus cintas de lo mismo.

En la divisa las palabras «Uaa», «Grande», «Libre».

El todo flanqueado por dos columnas de plata sobre ondas de azul, surmontadas por coronas de oro. En la del lado derecho se enrosca una cinta con la palabra «Plus»; en la del lado izquierdo, otra con la palabra «Ultra».

Dado en Burgos a 2 de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—Firmado, Francisco Franco.—El ministro del Interior, R. Serrano Suñer.

CASANA, DENTISTA
Burgos de Roll, 2, CÓRDOBA

Primer viernes

Mañana, primer viernes de mes. No olvidéis, católico, las promesas del Sagrado Corazón de Jesús.

El Apostolado de la Oración celebra los cultos de la mañana en San Hipólito y la Misa de la Sagrada Comunión es a las 8'30.

Altos cargos

En el Consejo se designaron los siguientes:

Subsecretarios.—De la Presidencia, don Cirilo Genovés; Justicia, don Luis Arellano; Hacienda, don Julio Navarro Reverter; Interior, don José Lorente Sanz; Orden Público, don Juan Oller; Educación, don Alfonso García Valdecasas; Agricultura, don Dionisio Martín.

Jefes de servicios.—Prensa, don José Antonio Jiménez Arnan; Justicia, don Alejandro Gallo Artache; Enseñanza media y superior, don José P. Martín; Prisiones, coronel señor Velasco.

Miscelánea nacional

Burgos.—Para conmemorar el cumpleaños del conde de Jordana, éste y su esposa entregaron ayer 5.000 pesetas para Auxilio Social.

San Sebastián.—Los representantes del Paraguay visitaron a las autoridades.

Oviedo.—Se ha inaugurado el curso Menéndez Pelayo.

En el acto de la apertura, el catedrático señor Díaz de la Pedraja, hizo una semblanza del gran D. Marcelino. El acto se verificó en el salón de la Diputación, pues la Universidad quedó destruida por los marxistas.

Las lecciones se radiarán por las emisoras regionales.

Miscelánea extranjera

París.—El 2 de Enero se entregaron a la embajada roja española, 200 ametralladoras, el 10 de Febrero se entregaron 10 aviones de bombardeo y 12 tanques de la fábrica de Renault de París.

London.—Edén ha dado cuenta de un acuerdo del Comité de No Intervención del envío a España de una comisión que se ocupe del voluntariado y de las condiciones para conceder el derecho de beligerancia a las dos partes y métodos de control en la frontera.

Singapore.—Han comenzado las maniobras de la escuadra inglesa. En ellas toman parte 30 barcos de guerra y 66 aeroplanos.

Berlin.—Hitler visitó ayer al Presidente del Reich con motivo de su cumpleaños y por haber cumplido 40 años en la carrera diplomática.

También visitó al Rey Gustavo de Suecia que se encuentra en Berlín de paso para la Costa Azul.

El Cairo.—Ha sido disuelta tres horas antes que se reuniera la Cámara de representantes.

Junta Provincial de Abastos

SECCION DE VINOS

AVISO

Se recuerda a todos los tenedores de vinos de esta provincia de mi mando, lo que determina el punto segundo de la «declaración de existencias» del bando de mi autoridad, fecha 29 de Noviembre de 1937, que copiado literalmente dice:

«Las declaraciones se presentarán por duplicado en los Ayuntamientos respectivos, con arreglo al modelo impreso que en los mismos estará de manifiesto; uno de los ejemplares quedará en las oficinas de dicha entidad, para su remisión a la Junta Central de Abastos de la Segunda División, servicio que necesariamente tendrá que ser cumplimentado por dicho organismo, el día 7 (fecha del mata sellos de la oficina de Correos) de cada mes, como máximo, el otro ejemplar, es el que garantizará el sello del Ayuntamiento y la fecha de su presentación al mismo, será devuelto al interesado, que deberá entregarlo con la máxima rapidez, en las oficinas de la Subcomisión del vino, (Ambrosio de Morales 12) de esta Junta Provincial de Abastos.»

Córdoba 28 de Enero de 1938.—El Año Triunfal.—El Gobernador Civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

Jugando al esconder

Miedo y engaño

Decía anoche Radio Salamanca que eso que llaman Cortes había celebrado una reunión clandestina.

En efecto: el gobiernillo Prieto-Negrín, convocó a los ladrones de actas para que se reunieran como parlamento ambulante que ha tenido sus zambras en Madrid primero, en Valencia después, ayer en Barcelona y en día próximo en Figueras o Puigcerdá.

Pero las aias racionales se cercioraron unos días antes sobre la antigua Barcino y Prieto entonces publicó a fines de Enero, una nota oficial suspendiendo la sesión convocada para evitar que nuestros aparatos dejaran tarjeta. Hasta unos marxistas franceses, que habían sido invitados para asistir al espectáculo del parlamento homogéneo, al llegar a la frontera volvieron grupas.

La sorpresa de todos ha sido cuando las radios rojas después de pasado el peligro aviatorio, digan ahora que todo ha sido una añegaza y que esos diputados que a nadie representan se han reunido.

Para mayor irri los 30 o 40 que tienen carnet parlamentario y alardean de anticatólicos e irreligiosos por esencia han celebrado sesión en el piso bajo del monasterio de Monserrat, donde unos monjes se dedicaban al estudio y a la oración, viéndose en aquellas alturas más cerca de Dios.

Masones y blasfamos se dieron un abrazo allí donde la Moreneta tuvo su tronco, donde la hemos venerado los católicos españoles.

Hablaron Negrín y Martínez Barrio y dijeron que la única solución de la guerra era la victoria de los rojos.

La Pasionaria pidió que se aumentaran las fábricas de armamentos.

Un falso Obispo de Teruel

London.—El conocido escritor Strapp, que acaba de regresar a Londres, procedente de España, asegura que la prisión del Obispo de Teruel es explotada por los rojos para su propaganda. Un usurpador rojo había por la radio como obispo, y ofrece un rosado cuadro de las circunstancias de la España roja y del trato que se da a los prisioneros. Naturalmente, el Obispo de Teruel no está en situación de protestar, ya que ni siquiera tiene de ello noticia.

La bellota, y sus posibilidades

Señalábamos hace unas semanas el hecho de haberse lanzado como consigna roja el convertir a la bellota en base de la alimentación. La consigna ha tenido pleno éxito; la bellota tiene en el abastecimiento de la zona roja una función de protagonista. Así lo explica «Crónica», de Madrid, del 16 de Enero.

«La bellota ha constituido el descubrimiento más sensacional de la temporada. Su aprovechamiento es fatero, y sus aplicaciones, varias. Vedmoslo: la cáscara puede emplearse como combustible; la piel finita es el sustitutivo ideal del tabaco, y la bellota propiamente dicha se puede comer cruda, asada y cocida; bien tostada, sirve también para fabricar un excelente café, muy a propósito para obsequiar con él a los amigos; sobre todo, si no les guardamos mucho afecto».

Combustible, alimento, sucedáneo del café y materia fumable, todo a un tiempo. La humilde bellota va adquiriendo un rango alimenticio insospechado. Es casi el emblema de la revolución.

Gobierno Civil

COMITE PROVINCIAL ANTITUBERCULOSO

Para el Sanatorio Enfermería. Relación de donantes:

Suma anterior, 244.193'30 pesetas. Doña Antonia Casaus, 300; Socorro Pro-Ciegos, 100; don Juan Antonio Benítez, 250; don José Liecas Encinas, 75; don Vicente E. Llopis, 50; don Teodoro Espinosa de los Monteros, 150; don Luis Coca López Obregón, 125; don Francisco Coca López Obregón, 125; Excmo. Sr. Conde de la Coruña, 1.000.

Suma hasta la fecha, 246.368'30.

Vida religiosa

Santoral.—Día 4. San Andrés Corsino.
Misa Statuit. Doble. Blanco, Juaze.
Jubileo circular de las 40 Horas. En Los Dolores.
San Hipólito.—Del 3 al 11 a las siete de la tarde solemnemente a la Virgen de Lourdes, con manifiesto y cánticos.
Los tres últimos días sermón por un R. P. de la Comunidad.
A la misma hora hay rogativas.
Por la mañana a las 9 exposición de S. D. M.

Las mujeres de Puente Genil

Cuando las Comisiones de la Charra buscamos metal viejo para cubrir las necesidades de nuestras industrias de guerra, para colaborar en la modesta medida de nuestro esfuerzo a ganar la guerra y a ganar la paz; epopeya que van escribiendo día por día con su sangre nuestros deudos, la juventud de los años triunfales, sorpresa para España y para el mundo de que en estado latente vivía el anhelo imperial de la Nación que descubrió más mundos, a través de la historia, llega a la que fué metrópoli de Occidente, Córdoba, un presente maravilloso de las mujeres de la vieja Astapa, de la antigua ciudad patricia que con el tiempo fué la industriosa Puente Genil.

Se trata de miles de kilos de cobre, pero muchos de ellos están formados por los enseres que en cada casa tenían un valor legendario. En ellos fué donde se hicieron aquellos guisos típicos que de manera inimitable describió aquel insigne comprovinciano, don Juan Valera.

Señoras de Puente Genil, yo comprendo todo el sacrificio que tuvisteis que hacer para entregar el adorno de vuestras casas llenas de amor y de misterio. Yo comprendo sin embargo, que ese sacrificio es una representación de lo que vosotros sentís por la España de hoy, sangrante, dolorida, pero triunfal día por día y decretando de nuevo como en los tiempos de la gran reina Santa Isabel de España.

Vosotros sin querer o con conciencia de lo que hacéis, habéis hecho lo que hizo la reina más grande que gobernó un país; os habéis desprendido de las hermosas preceas, que para una mujer andaluza son joyas en su casa, y lo habéis hecho porque estamos reconquistando a España y estamos forjando de nuevo el Imperio Español.

Señoras: excelentes señoras, porque la excelencia es una derivación de la excelencia, del sacrificio; del renunciamiento a la vida en las trincheras; del renunciamiento en la retaguardia al placer; del renunciamiento a lo que nos es amable y grato.

Señoras de Puente Genil, madres y hermanas de los hijos de hoy y de mañana; sólo la aristocracia de la España nueva; no importa que unas váis a la Iglesia con mantilla y otras con pañuelo; la aristocracia está muy por encima de la cáscara del traje, del cuerpo, de la posición social.

Aristocracia es fundir en el crisol de la Patria todos los afectos, todos los recuerdos para que cristalicen perdurando eternamente en el ideal de España.

Os habéis hecho dignas de vuestros deudos asesinados vívidamente por la ferocidad marxista; sois dignas madres, dignas novias, dignas mozas de los héroes que han caído en holocausto y salvando a España; vosotras también habéis renunciado a lo que os era agradable, por Dios y por España.

ANTONIO CARBONELL TRILLO FIGUEROA

F. Guerrero Barca
INSTALADOR ELECTRICISTA

ALFONSO XIII, 38 CORDOBA

Pedro Sáinz Rodríguez

Ministro de Educación Nacional

Nació el 14 de Enero de 1897. Estudió el Bachillerato y Filosofía y Letras en la Universidad Central, con premios extraordinarios de Licenciatura y Doctoral.

A los 22 años obtuvo el número 1 en oposiciones a la cátedra de Lengua y Literatura española de Oviedo, donde pronunció en 1921 el discurso de apertura, tema «La obra de Clarín».

En 1926 ganó oposiciones a la cátedra de Bibliología de la Central de Madrid. Fué bibliotecario del Ateneo.

Entre sus obras recordamos «Antonio Agustín y sus obras inéditas», «Juicio político del año 1934», y por don Bartolomé J. Gallardo crítico de su tiempo, «La evolución» sobre las ideas de la decadencia española» (curso de apertura de la Central), «Exquisitos de la Legua Castellana», por don Juan Pablo Forner, «Documentos para la historia de la crítica literaria en España», «Un epistolario erudito del siglo XX», «La evolución política española y el deber de los intelectuales», premio nacional de Literatura.

Considérasele como uno de nuestros mejores investigadores y eruditos y una verdadera autoridad en Biografía historia de nuestra cultura. Representa el sentido nacional o españolista de la intelectualidad contemporánea. Recien ingresado en la Universidad, frente a organismos dirigidos con espíritu antiespañol, ayudado por el Estado. Con Bonifaz San Martín, fué jefe intelectual de este movimiento. En América divulgó la obra de Menéndez y Pelayo y anunció el renacimiento espiritual de España a que asistimos. No vaciló en solicitar censura eclesiástica para su «Introducción a la Historia de la mística España».

Durante los tres parlamentos de la república, representó a Santander, manteniendo su ideal de siempre. La revista «Acción Española», fué uno de sus campos de actividad, siendo con Maeztu, Pradera, Calvo Sotelo y otros, iniciador y director de esta obra. En el Parlamento se opuso a la totalidad de la constitución, siendo el encargado de combatir la política cultural de la república, con discursos llenos de doctrina.

En actos de propaganda sufrió atentados como el de Reinos. Colaboró íntimamente con Calvo Sotelo, siendo con él y Pradera, del comité directivo del Bloque Nacional. Es consejero nacional y delegado de educación de F. E. T. y de las J. O. N. S., académico de la española y vicepresidente del Instituto de España.

Alfonso Peña Boen
Ministro de Obras Públicas

Nació el 23 de Enero de 1888. Ingresó en la Escuela de Ingenieros de caminos a los 18 años y terminó la carrera a los 24. Posteriormente se licenció en ciencias y fué discípulo de don José Echegaray. Ha sido muchos años profesor de la escuela de caminos. Es uno de los más sólidos y auténticos presigios del cuerpo a que pertenece y su crédito científico ha rebasado las fronteras de la Patria. Se especializó en los estudios del hormigón armado, de los que ha dejado muestras en toda España.

En los astilleros de Viana Boecastello (Portugal) trabajó con la construcción del puente de Lisboa que tenía una longitud de 2 700 metros (el mayor de Europa). Las condiciones políticas de la nación hermana en aquellos momentos impidieron su realización. Posteriormente fué a Sevilla para realizar la construcción de un hangar de hormigón armado, con cubida para dos dirigibles tipo Graf Zeppelin.

También es obra suya el acueducto

de Tardienta de 847 metros de longitud (el mayor de Europa)

Es autor de numerosas obras científicas. Políticamente ha tenido poca intervención por haberse dado por entero al ejercicio de su profesión, sin embargo fué de los firmantes del manifiesto del Bloque Nacional, en el que por deseo de Calvo Sotelo su firma fué una de las primeras.

Ha estado hasta hace cuatro meses en la zona roja. Pudo escapar después de muchas peripecias.

A llegar a la España Nacional el Caudillo le encargó de la preparación de un plan nacional de obras públicas.

Hombre serio, trabajador incansable y de espíritu moderno se incorpora a las grandes tareas de la revolución nacional en circunstancias prometedoras de un gran futuro para la patria.

Es académico de la Real de Ciencias y presidente de su sección de Ciencias Exactas.

Pedro González Bueno
Ministro de Organización y Acción sindical

Nació en Madrid en 1898. Ingresó en la Escuela de Caminos teniendo 18 años. Obtuvo a los 23 el título de ingeniero. Perteneció a la promoción del malogrado inventor del autogiro La Cierva.

Dirigido por su maestro Sáchez Cuervo, asediado en Madrid, completó estudios sobre electricidad en el extranjero durante dos años. Regresó a España nombrándose ingeniero de la Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas, ascendiendo el año 1930 a Director general.

Asistió a numerosos congresos en Francia, Inglaterra y Estados Unidos, relacionándose con autoridades del campo de electricidad.

Desde la república se relacionó con Calvo Sotelo durante su exilio en París. Fué firmante del manifiesto del Bloque Nacional.

Al estallar el Movimiento Nacional se trasladó a Pamplona, poniéndose a las órdenes del General Mola.

En la Junta de Defensa Nacional fué vocal de Industria y Comercio de F. E. Hecha la unificación de milicias fué y presidió la ponencia que redactó estatutos del partido y dirigió trabajos que culminaron en decreto sobre ordenación triguera.

Es Consejero Nacional, posteriormente dedicó al estudio del problema de la sindicación en España, asistido de su preparación de conocimientos y práctica de la vida económica.

Es hombre moderno, dinámico, inteligente. Cuenta con gran experiencia en materias económicas y de trabajo. Ha sido colaborador fidelísimo del Caudillo.

De Sociedad

Mañana son los días de don Isabel García Fernández.

Balmes y los periodistas católicos

El gran filósofo y periodista español, Jaime Balmes—gloria inmarcescible del Clero Católico—dejó escrito en su inmortal «Criterio», y lo razonó con su invencible lógica:
«Los periodistas, ni con respecto a las personas ni a las cosas, «no lo dicen todo», ni con mucho; ni aún aquello que saben bien los redactores»; hasta en los países más libres.
«Cuando se escribe en público, hay siempre algunas formalidades que cubrir, y muchas consideraciones que guardar; «no pocos dicen lo contrario de lo que piensan»; y hasta los más rígidos en materia de «veracidad» se hallan a veces precisados, ya que no a decir lo que no piensan, al menos a «decir mucho menos» de lo que piensan. (J. Balmes, «El criterio», c. XI, § 1.º y 3.º)

Y sin embargo, al periodista se debe aplicar la regla dada por Cicerón, y recordada por León XIII, a los Historiadores:

«No ose decir nada que sea falso; tenga valor para decir la verdad; no haya en sus escritos parcialidad ni en pro ni en contra». (De «Oratore», 2.º)

De modo especial debe exigirse esta «veracidad» al periodista católico. El, como su Santo Patrono, el dulcísimo San Francisco de Sales, debe ser el vocero o pregonero constante y el defensor impertérrito de la verdad. Sobre todo, de la «verdad religiosa», de tantas maneras deformada o silenciada en nuestros días.
Blas Goni,

ESPEJO

BODA

El día 26 del pasado a las doce de su mañana en la casa de la contratante unieronse con los indisolubles lazos del matrimonio canónico, el culto Notario de la villa de Fernán Núñez, don Juan Bautista Puig Lázaro con la encantadora y virtuosa señorita Serafina Vida Piedra.

El altar en que se realizó la ceremonia religiosa estaba primorosamente adornado, debido a las angelicales manos de sus hermanas María y Teresa.

Bendijo la unión nuestro querido párroco, don Rafael María Espinosa Moreno, actuando de testigos don José Ruiz Jiménez y don Ramón Gómez.

El acto religioso se efectuó en la más íntima familia por el reciente auto de la contratación, de haber sido asesinado su padre por los marxistas.

Los novios marcharon en auto, terminado el acto, a la bella ciudad de Sevilla.

Buen viaje y que sea para bien.
CORRESPONSAL.

Ejercicios Espirituales

Ejercicios de San Ignacio de Loyola para señoras internas y externas en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazon de Jesús, plaza de San Juan, 7, Córdoba.

Darán principio el día 13 de Febrero, a las seis de la tarde y terminarán el 19, con la misa y comunión general.

Los dirigirá el R. P. Luis Martínez de la Torre, S. J.

Las señoras que deseen formar parte de esta tanca, tendrán la bondad de avisarlo con anticipación a la Madre Superiora.

TELÉGRAFOS

Debiendo cubrirse en este Centro Provincial de Telégrafos, tres plazas de ayudantes de taller de mecánica, con el haber anual de 2 500 pesetas, con carácter interino y mientras duren las actuales circunstancias, se abre concurso con las bases siguientes:

1.º Tener 15 años cumplidos y no exceder de los 40.
2.º No haber sufrido sanción por su desafecto al movimiento salvador de España.

Los documentos que han de presentarse los concurrentes son: instancia solicitando figurar en el presente concurso, dirigido al Lino. Sr. Director de Telégrafos, reintegrada debidamente. Certificaciones de nacimiento, de la autoridad militar en donde conste su no incurrir en la base segunda, de la Alcaldía acreditando buena conducta y las correspondientes a los talleres en que haya ejercido la profesión, con anexión de las clases de trabajos realizados.

Los concursantes serán sometidos, en este Centro, a un ligero examen teórico práctico. Comprenderá escritura al dictado, ligeras nociones de Aritmética y tres trabajos manuales, diferentes, de taller.

Los documentos señalados, deberán dirigirse a esta Jefatura, en el plazo de diez días, a partir de esta fecha.

Córdoba 3 de Febrero de 1938.—
El Año Triunfal.—El jefe del centro provincial, ISAIAS ROMERO.

LA CARLOTA

FENÓMENO ATMOSFÉRICO

En la noche del 25 del actual, apareció en el cielo, en su parte Norte, un fenómeno jamás visto por estas latitudes.

Comenzó a verse a eso de las siete de la noche y su duración se prolongó hasta cerca de las nueve. El fenómeno presentaba una fuerte luminosidad roja, con ligeras franjas baqueceñas, siendo de una vistosidad extraordinaria.

Lo que nunca hemos observado fenómenos semejantes, quejamos a tamente sorprendidos ante belleza tan admirable, que de una manera evidente demuestra la grandeza infinita de Dios, creador de tanta maravilla.

La aurora boreal, que no otra cosa ha sido el fenómeno, según los técnicos, volvió a repetirse, aunque con menos intensidad, en la madrugada del día siguiente.—CORRESPONSAL.

Francisco Viguera Zurbano

Corredor Colegiado de Comercio

Vaca de Alfaro, 23
(Frente al Banco de España)

Información por Radio

Disposiciones

Burgos.—El «Boletín Oficial» publica la designación de vocales de la comisión de la caja postal de ahorros.

Ministerio

San Sebastián.—Nuestro paisano don Julio Muñoz Rodríguez de Aguilár, tiene el propósito de solicitar del Generalísimo, que mientras no se libere Madrid, se establezca en esta capital el ministerio de Educación, ya que aquí tienen su residencia las Academias.

Buque que desaparece

Londres.—El cónsul ruso en Liverpool ha iniciado una investigación en Grimbois sobre la desaparición del vapor español «Rita», que salió inopinadamente para España con una tripulación de once hombres, dejando en la capital inglesa al primer oficial y al segundo maquinista y se desconoce ya su rumbo.

Romualdo de Toledo

Burgos.—En los altos nombramientos ha sido designado como jefe de Servicios de Primera Enseñanza don Romualdo de Toledo, consejero nacional de F. E. T. y de las Jons.

Eden, Grandi y Corbin

La reunión de estas personas ayer tuvo por objeto aumentar las patrullas en el Mediterráneo.

Se desconocen detalles.

Barco torpedeado

Londres.—El Gabinete, en su reunión de hoy, se ocupará del torpedeamiento del vapor británico «Endymion» y hará tal vez una declaración en el Parlamento sobre esto.

Los embajadores de Francia e Italia estuvieron en el ministerio de Negocios Extranjeros para conversar con Eden sobre la cuestión de las patrullas marítimas.

El «Foreign Office» declara que no han sido confirmadas las alegaciones de España roja, pretendiendo que el Gobierno italiano había puesto a disposición de los racionales cuatro destructores y dos submarinos.

En la entrevista de Eden y los embajadores de Italia y Francia, se abordó la cuestión del bombardeo de ciudades abiertas en España.

Fascistas en Méjico?

Washington.—Se insiste en que en Méjico se ha desarrollado un levantamiento fascista, pero el departamento de Estado no ha podido confirmar la noticia.

Accidente de aviación

Rio Janeiro.—El hidroavión italiano que salió de esta pilotado por Stophani, sufrió un incendio a la altura de Fernando Noronha. Regresó a Natal. De los cinco tripulantes solo se salvó Stophani.

Los ingleses se preparan

El Cairo.—Inglaterra trata de poner en condiciones de defensa, sus posiciones en el canal de Suez y ha enviado al efecto 8 000 hombres a defender sus orillas.

Ataques a un gobierno

París.—El periódico «La Acción Francesa» ataca al Frente popular francés por su apoyo a los comunistas españoles que contrasta con su actitud con los mismos cuando asesinaban a sacerdotes y religiosos y el frente popular no protestaba.

Consejo

Roma.—Hoy se reunirá el Consejo de Defensa presidido por Mussolini.

Ministro

Bucarest.—El embajador de este país en Rusia ha recibido orden de regresar a esta capital.

Reclutamiento rojo

Estocolmo. E periódico «Nya Dalig Allehanda» comunica que la policía ha descubierto la central de reclutamiento de voluntarios para la España bochevique en la redacción del periódico comunista «Hama Ochskeo».

Entre los papeles confiscados a los detenidos en esta oportunidad se ha encontrado la dirección de la central de reclutamiento de París.

Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras

Fotográficas y Carretes, Cornetas de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.

Todo de venta en el Almacén de Música y Pianos

Martínez Rucker Sdad. Ltda

Claudio Marchelo, 13.—CORDOBA.

Teléfono 1150

RECEPTORES DE RADIO de TODAS LAS MARCAS. Taller de reparaciones de RADIO. Armonios, Pianos, Organos e Instrumentos de Música.—Prestidad. Garantía, Economía.

Magisterio

CESE Y POSESION

Ha cesado el maestro interino en la escuela de niños número 2, de Doña Mercia don Eladio Manchado Soriano y se posesionó en la misma la maestra provisional D.ª Agaeta García Zafrá.

COMUNICACIONES

El Jefe de la Sección de Santander comunica que se ha posesionado de una escuela de dicha provincia la maestra de ésta doña Valentina V. Gardo García.

El Jefe de la de Sorla remite documentos para don M. ximiliano Moreno Galego.

CESES

Han cesado: el maestro interino don Domingo García Santos en la escuela núm. 11 de Córdoba, y se posesionó de la misma don Antonio Fernández Hoyo. También cesa don Fernando Ramírez Romi en la escuela mixta de Torres Cabrera trasladada a Villarrubia.

Cuando reposas en el nido caliente de tu hogar, la juventud en los frentes pasa frío, sobre la lluvia, espera la nieve... No le importa porque es para salvar a España. Y tú, que vives cómodamente, no has dado orden de entregar tu chatarra... que también sirve para salvar a España.

Noticias

DE AYER

Ayer fiesta local, aunque no era de precepto, fueron muchos los fieles que asistieron a las misas y no pocos los que confortaron su pecho con el manjar eucarístico.

Había en Córdoba una fiesta absurda, que se llamaba Romería, pero no tenía de tal nada.

La Romería era al Arroyo de Pedroches y la devoción no era un santo, era un dios mitológico, a Baco.

La romería no se verificó. El público cordobés marchó a la sierra y en sus estiraciones pasó la tarde tomando el sol.

Ehonorabuena a todos los que contribuyen a que acaben estas romerías paganas.

MONTA DE PIEDAD

El lunes próximo, 7 de Febrero, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central durante el mes de Mayo último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

EL TIEMPO

En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 17 0; ídem mínima a la sombra 4 2.

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. a 0°764 1; temperatura a la sombra 4 4; humedad relativa, 92 %; fuerza del viento, variable.

Niño Herido

El niño Antonio Dieguez Barona, de 11 años, en lugar de ir a la escuela, se fué al barrio de las Margaritas y jugando con otros muchachos, se produjo la fractura del antebrazo derecho por su tercio medio. Fué asistido en la Casa de Socorro.

LLAVES

En el Negociado de Gobernación de la Secretaría municipal se hallan depositadas y a disposición de quien acredite ser su legítimo dueño, unas llaves encontradas abandonadas en la vía pública.

VENENO

Con esta fecha ha sido autorizado don Manuel Trujillo González, vecino de Cabra, de esta provincia, para es terminar, por saneamiento empujando para ello preparados de estricnina, los animales dañinos existentes en la finca de su propiedad «Cortijo de Salmorón» enclavada en Cabra y colindante con el de Carcabuey, siendo valedora dicha autorización hasta el día 15 de Marzo del corriente año.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Juan García Jiménez, de 8 años, contusión en la cara exterior del muslo derecho; Geruueva Gozaez Alcalde, de 24, erosiones en diferentes partes del cuerpo.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 595. Aproximaciones 594 y 596.

Suscríbase

al «DEFENSOR»

Ambrosio de Morales núm. 8

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detall:

PÉREZ GALDÓN, 2

Teléfono-1655

Almacén:

BOCA DE OTOÑO 18

Fotografía Montilla

Estudio Artístico

Exposición de «Foto-Venus», Fotos Blancas

y Grises de años

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

M. Mag, 11.

Tel. 13-47 día

CORDOBA